

Pressemitteilung

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Aachen, 23. September 2008

Claudia Vogel

missio-Mitarbeiter erhält Karl-Otto-Apel-Preis

Der „Internationale Preis für Philosophie Karl-Otto-Apel“ geht dieses Jahr an Professor Raúl Fornet-Betancourt vom Missionswissenschaftlichen Institut von missio Aachen.

Tel. 0241/75 07-225
Fax 0241/75 07 61-225
vogel@missio.de
www.missio.de

Das Karl-Otto-Apel-Zentrum in Acquappesa hat Professor Raúl Fornet-Betancourt am 20. September 2008 den diesjährigen „Internationalen Preis für Philosophie Karl-Otto Apel“ (Premio Internazionale per la Filosofia Karl-Otto Apel) verliehen. Der Preisträger ist Referent für Lateinamerika am Missionswissenschaftlichen Institut (MWI) von missio in Aachen.

Der Preis ist eine Anerkennung der internationalen und wissenschaftlichen Arbeit von Professor Fornet-Betancourt im Bereich der interkulturellen Philosophie. Um die Verschiedenheit der Kulturen zu erhalten, fordert der Theologe und Philosoph eine ethisch-politische Reflexion auf die Problematik des Nord-Süd Konfliktes als Alternative zur Globalisierung.

Der gebürtige Kubaner ist Professor für Philosophie an der Universität Bremen und Honorarprofessor an der RWTH-Aachen. Neben zahlreichen anderen wissenschaftlichen Aktivitäten leitet und koordiniert er das Internationale Dialogprogramm Nord-Süd seit dem Jahr 1989.

Das „Centro Filosofico Internazionale Karl-Otto Apel“ in Italien wurde auf Initiative von Professor Michele Borrelli gegründet. Der Schwerpunkt der wissenschaftlichen Einrichtung liegt in der Transzendentalphilosophie von Karl-Otto Apel. Hierzu werden nationale und internationale Seminare und Konferenzen, Studientage und Debatten organisiert und durchgeführt. Karl-Otto Apel gilt als einer der einflussreichsten Philosophen der zweiten Hälfte des 20. Jahrhunderts. Gemeinsam mit Jürgen Habermas ist er Mitbegründer der Diskursethik. Apel selbst ist Ehrenpräsident des Zentrums.

Erster Preisträger des Zentrums war der italienische Philosoph und Autor Gianni Vattimo im Jahr 2007.

Die Verleihung fand am 20. September 2008, um 18 Uhr im Grand Hotel delle Terme Luigiane in Acquappesa statt.

Hinweis an die Redaktion:

Seite 2 zur PM vom:
26/09/2008

Für Rückfragen, Interviewanfragen oder bei Interesse für Fotos zu der Preisverleihung kontaktieren Sie bitte Paúla Cárcamo (T:0241/7507-329 oder carcamo@mwi-aachen.org).

Weitere Informationen und Bilder zur letzten Preisverleihung finden Sie unter www.centrofilosofico-karl-otto-apel.net. Informationen über Professor Raúl Forner-Betancourt und zu seinen Dokumentationen stehen unter www.mwi-aachen.org.

Das MWI ist eine Einrichtung des Internationalen Katholischen Missionswerkes missio in Aachen. Das wissenschaftliche Institut engagiert sich in der Erforschung und Dokumentation theologischer und philosophischer Entwicklungen in Afrika, Asien, Lateinamerika und Ozeanien. Zur Zeit fördert das Institut weltweit rund 110 Stipendiatinnen und Stipendiaten.

2.008 Zeichen

Claudia Vogel